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商工会議所の役割と挨拶

商工会議所の定期総会に出席しました。深

澤勝会頭の挨拶後、執行部より議案提案があ

り、その事務局の説明の後、採決になりまし

た。議会とは異なるので、質疑、討論の過程

が簡略と言うか、あまりその部分は目立ちま

せんでした。その分、説明は具体的でわかり

やすいものになっていました。

来賓では、石阪市長と議長の吉田つとむが

挨拶を行いました。市長はその挨拶で、総括

的なことと表彰者の祝いを中心に話題とされ

たことで、私は、主催者の説明と配布資料で

気づいたことで、会員数が増加したしたこと

の祝福と、町田市の補助金が毎年低減してい

ることを書類で発見させていただいた事、そ

れをこの場で市長に告げると、市長は今は「横

ばいです」と返答だったと紹介しました。厳

しい話題の割には、笑いが起きました。その

後の話で、商工会議所の皆さんには、大勢の

雇用者を擁してもらっている、そのことがも

っとも大切なことだと思っています。と言う

趣旨のことを述べました。

最後は、「町田私の好きなお店大賞」受賞者

の皆さんらとの記念写真撮影がありました。

動議：予算執行に関する意見

前回号の記事で、石阪市長が一大方針で取

り組む、野津田陸上競技場のサッカーＪ１化

予算に対して、建設常任委員会で付帯意見が

付いたことを書きました。

その件に関して、市議会第一定例会の最終

日、予算の採決（多数で可決）後、改めて、

動議が出され、「その予算の執行を猶予された

い」と言う付帯意見を盛り込んだ議員提出議

案が上程されました。通常感覚では、市長与

党と目される会派もこの決議を支持する側に

回り、全議員の３分の２以上の議員がこの付

帯意見に賛成しました。つまり、市議会は、

公明党、保守連合や自民党の一部も含めて、

「その予算の執行を猶予されたい」と言う立

場になっています。

よって、市長は、この予算執行前に、「現行

の観客席 人収容 に 名分を増設

し、追加して屋根をつけることで、新たに

～ 億円を擁する大型工事となることの合理

性、経済効果を説明する必要が生じることに

なりました。もちろん、行政にとって、有利

な数字を推測して並べることは容易ですが、

年後、 年後までの責任を持つことが行政ト

ップには求められるでしょう。
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議長裁決で決した意見書

議員提出議案 第３号“「森友学園」問題の

徹底究明を求める意見書”（共産党提案）の表

決では、提案者とは少し違った観点で保守連

合が賛成討論し、採決に臨みました。この日

本会議では１名の欠席者があり、この議案で

は初めて可否同数（１７×１７）と言う結果

となりました。議場にはどよめきが起きる中、

議長の吉田つとむは、議員提出議案 第３号

（＝「森友学園」問題の徹底究明を求める意

見書）に賛成を表明し、議長裁決を行いまし

た。よって、議員提出議案 第３号 “「森友

学園」問題の徹底究明を求める意見書”は可

決となりました。

議長裁決で可決としたのは、この森友学園

問題を終わりとするわけにはいかないという

判断からでした。もちろん、私が議長になっ

て初めのことでした。そうした場合に遭遇す

ると大いに緊張感があります。

私の記憶では、本会議の議案採決が可否同

数となって議長裁決となった例は、２年ほど

前に１度あったと思います。請願の採決で可

否同数となり、議長裁決によって、その請願

が採択（請願の場合、採決と言わず、採択と

言う）となりました。それ以来のことで、議

会としてはハプニングものでした。

高齢者の自己負担同意
「町田市ゲートボール協会」の定期総会に

出席し、挨拶しました。市長代理や行政の役

職者は、その時点で直接の担当者を残して退

席しましたが、私は市議会議長として、総会

の議事にも合わせて出席傍聴しました。その

お陰で、当該団体にとってどのようなことが

課題になっているのかと言う大変参考になる

話題が取り上げられており実状を知ることが

できました。

その内容と言うのは、「町田市ゲートボール

協会」が使っている施設（芹ヶ谷会館）の水

光熱費をこれまでは行政が負担していたが、

翌年度から団体側が負担することになるとい

うものでした。受益者負担の考え方によって

は当然のことと思えますが、実額でこの団体

だけで、 円も新規に負担することにな

ります。その金額の捻出のために、規約改正

を行って、全部の参加団体の年間登録料を

円から 円にアップするというも

のでした。総会の会議では承認されたものの、

市民の健康増進活動の予算支出には削減を断

行し、他方で地元のプロサッカーチームには、

様々の行政負担を増していることで、市政に

厳しい目が今後あたるようになることは避け

られないと考えています。 
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： モバイルのみ接続

登録料値上げの規約改正を執行部が提案 

関連：議長就任の前日、お茶をたてる練習 


